
議会報告・意見交換会報告書 

（２班）  

開催日時 令和 5年 11月 14日（火） 午後７：００～午後８：３０ 

開催場所 三花公民館 

出席議員 

議員名① 
（班長） 

岩見泉哉 

・司会・進行 ・開会挨拶  ・資料説明 

・閉会挨拶  ・記録 

議員名② 大谷敏彰 
・司会・進行 ・開会挨拶  ・資料説明 

・閉会挨拶  ・記録 

議員名③ 松野勝美 
・司会・進行 ・開会挨拶  ・資料説明 

・閉会挨拶  ・記録 

議員名④ 宮﨑陽治 
・司会・進行 ・開会挨拶  ・資料説明 

・閉会挨拶  ・記録 

議員名⑤ 髙倉貴子 
・司会・進行 ・開会挨拶  ・資料説明 

・閉会挨拶  ・記録 

議員名⑥  
・司会・進行 ・開会挨拶  ・資料説明 

・閉会挨拶  ・記録 

主 な 

意 見 

・ 

要 望 

・ 

回 答 

（Ａ氏） 

日田市は、養豚場の臭気問題に取り組んでいるとのことだが、全く効果がな

い。日田市の職員が臭気調査をしていると聞いたが、すでに、地域で臭気調査

をして調査結果を提出している。住民の訴えを無視している。 

（Ｂ氏） 

臭気問題については、振興協議会でも要望を出している。養豚場は、住民が知

らないうちに、建設が計画されていた。規制やルールを作らないと勝手に建設

されてしまう。規制をしてほしい。 

（Ｃ氏） 

臭気問題が解決していないのに、今度は山田町に清掃センターが建設される。

現在の清掃センターの場所に、なぜ作らないのか。新清掃センターは、山田町

より三花地区の方がパッカー車の通行する道路など影響を受ける。 

（Ｄ氏） 

養豚場は、直前までできることは知らされてなかった。当時、ニオイの影響は

ないと説明していたが、実際には違った。臭気による健康被害もあるのではな

いか。 

（Ｅ氏） 

臭気問題について、本日、出席している議員は、いつどのように知ったのか。 
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（Ｆ氏） 

新清掃センターの移転場所について、三花地区も手をあげていた。山田町に

決定したというのは、決定後に知らされた。決定前に隣接する自治会として

教えてもらうことはできなかったのか。 

（Ｇ氏） 

新清掃センターは、建設時、さらに運用開始後は、道路の利用などで三花地

区は影響を受ける。地域振興策を検討してほしい。 

（議員） 

臭気問題については、これまで議会でも一般質問や常任委員会で議論されて

いる。その都度、調査計画や対策について説明されているが、現状は根本的

な解決に至っていないと理解している。 

（議員） 

平成 31（2019）年から議員や地域の方々から話を聞いてきた。問題の解決に

むけて、議会でも常に取り上げていく。 

 

（Ｈ氏） 

旧郡部や周辺部には、振興局や振興センターがあり、住民が相談できる環境

がある。三花地区にも地区と行政を繋いで、一緒に考えてくれる人（集落支

援員など）を配置して欲しい。 

（Ｉ氏） 

移動手段・交通弱者の問題を早く解決してほしい。 

（Ｊ氏） 

伏木では乗合タクシーがあるが、午後の便（15時台）を一便増やして欲し

い。 

（議員） 

まちづくり推進課の今後の方向性や各種事業の取り組み状況を確認する。 

 

（Ｋ氏） 

河川改修の影響なのか、防火用水が枯れている。土砂が溜まっている。覆い

で水路の取水口に石が詰まる。以前、擁壁を作ってくれたが、今年の豪雨で

壊れた。年に４〜５回詰まる。助成金は年１回しか使えない。個人での負 
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担が大きい。補助してほしい。 

（議員） 

現場の確認をするほか、担当課・県・国（国交省）にも確認する。 

 

（Ｌ氏） 

三花だけではないが、住所の二重表記を解決してほしい。 

（議員） 

これまで一般質問などで行政に働きかけてきた。当時は、二重表記の解消に

取り組む予定がないとのことだった。 

 


